



## NOTA POLITICA

*Por la Guardia Nacional, en duda***LA ALIANZA PRI-PAN**POR **ONEL ORTÍZ FRAGOSO**

En política no hay coincidencias. No hay sorpresas, sino sorprendidos. Matrimonio por conveniencia, divorcio seguro. Texto y contexto. Forma y fondo. Piensa mal y acertarás. Toda frase que exprese los relieves de la política real cabe en el conflicto y virtual ruptura en la alianza de PRI-PAN. Por la vía de los hechos, el PRI puso fin a la moratoria legislativa. El PAN pausó la Coalición Va por México. Sea como sea, los priistas están en el ojo del huracán. Morena y el PAN disputan los restos mortales del otrora partido hegemónico.

Texto y forma, la diputada priista Yolanda de la Torre presentó una iniciativa de reforma a un artículo transitorio constitucional, que amplía el periodo, de 2024 a 2028, para que las fuerzas armadas participen en labores de seguridad pública. Andrés Manuel López Obrador y Morena dieron la bienvenida a la iniciativa y raudos y veloces quieren aprobarla.

Esta reforma es importante para AMLO y para quien llegue a la Presidencia después de 2024. Legítima y legaliza la presencia del Ejército en las calles. Desde esta perspectiva, se trata de un mal necesario, porque la Guardia Nacional no basta, las policías estatales no se desarrollaron como se proyectaba y mucho menos, las policías municipales. Ninguno de los gobernantes estatales, incluida la Jefa de Gobierno

de la CDMX, quieren que los soldados vuelvan a sus cuarteles.

No sólo se trata de una estrategia de seguridad. Hablamos de un tema de legitimidad y gobernabilidad. En Cámara de Diputados, si todo marcha de acuerdo a lo anunciado por la JUCOPO de San Lázaro, la reforma de Yolanda de la Torre se presentará el martes 13 y se aprobará el jueves 15, con los votos de Morena, PT, PVEM y PRI.

En el Senado será otra historia. Hay dos conflictos en apogeo. El primero, por la división entre senadores morenistas, por la elección de Alejandro Armenta como Presidente de la Mesa Directiva. El segundo, por la división entre senadores y diputados priistas.

Fondo y contexto. Los hechos se dieron en una elocuente secuencia. Jueves 1° de septiembre, Alejandro Moreno y Adán Augusto López Hernández se secretean a mitad del pasillo principal del Salón de Plenos de Diputados. Viernes 2, Yolanda de la Torre presenta su iniciativa. Lunes 5, los diputados priistas cierran filas, PAN lanza ultimátum para que los priistas retiren o la voten en contra. Martes 6, AMLO saluda la iniciativa, llama al PRI a divorciarse del PAN. Layda Sansores no presenta un audio más de las tropelías de Alito. Miércoles 7, PAN declara pausa en la alianza con el PRI.

Ojo. El pleito entre PRI y el PAN no inició el primero de septiembre, sino cuando Marko Cortés destapó a Enrique Vargas para el EDOMEX. Si el PAN quiere mantener al PRI en su bando, tiene que aceptar que el abanderado priista encabece la alianza mexicana. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de bronce. ✈

@onelortiz

Audio: <https://youtu.be/NFULf2IS2s>

Fotografías: PRI

